
令和５年度 第３２回全国女性建築士連絡協議会（石川）１日目　アンケート結果

2023年7月29日（土）開催
Ｑ１．貴方の年齢について教えて下さい

20歳代 2

30歳代 3

40歳代 36

50歳代 46

60歳代 35

70歳代 8

Ｑ２．所属について教えて下さい
建築士会所属建築士 128

建築士会に所属していない 1

大学生 1

Ｑ３．今回視聴された内容について教えて下さい
開会式, 被災地報告, 活動報告, 基調講演 116

開会式, 活動報告, 基調講演 1

開会式, 被災地報告, 活動報告 4

被災地報告, 活動報告, 基調講演 1

開会式, 基調講演 1

開会式, 被災地報告 1

活動報告, 基調講演 2

基調講演 4

Ｑ４．視聴された内容についてご意見ご感想をお聞かせください
全般

参考になった
どのお話もとても興味深く拝聴致しました
とても良かった
お話する方の表情がよく見えてよかったです

貴重な機会をありがとうございました
全て良かったです。大変勉強になりました。

わかりやすくためになる内容でした
どの内容も聴きごたえのある内容でした
被災地報告、基調講演が良かった
充実した内容でした。
バランス良く多岐に渡る報告等を工夫して纏められていると思いました。

各県の活動報告は今後の委員会活動の参考にさせていただきたいと思いました。

限られた時間の中でわかりやすい発表でした。
有意義でした

初めての現地参加でしたが、どれも多くの学びある内容でとても満足感のある大会でした。
良かったですよ
各報告も講演も素晴らしかったです

綿密な準備をそれてきたことの分かる運営でした。

各発表も準備が大変だったでしょう。興味深く拝聴いたしました。関係者の方々有り難う御座いました。

改めて各建物を見てみたいと興味を持ちました。
とても良かったです
どの内容も充実して良かったです。
大変素晴らしかった
久しぶりにリアルに報告が聞けて貴重な時間だった

全国の女性建築士の皆さまが、自身の仕事以外にも活動に頑張っていらして、素晴らしいと思いました。

全てにおいてとても良かったです。スライドがはっきり見えて、Zoomの利点も享受できました。

今年はzoomでの視聴の不具合を感じませんでした。待ち時間の音楽も途切れず良かったです。画像、音
声とも良かったです。

全国の女性建築士がどのような活動をしているか知ることが出来てとてもよかったです。また初めての石
川でしたが、観光名所だけでなく建築に関係する見どころもあって、とても充実した2日間でした。あり
がとうございました。
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久しぶりに参加しましたが以前より内容が充実しているとをもいます
大変、勉強になりました。

皆さんの活発な活動に感動しました。
非常に勉強になりました。ありがとうございました。
どれも大変勉強になりました
いずれも興味深い内容でした

興味深く、素晴らしかった。
活動報告では女性建築士だからこその目の付け所に感心しました。

被災地報告

被災地報告のドライブレコーダー映像から現地の情報がよくわかり、今を知ることができました。

東北6県の被災地報告はありがとうございました。

被災地報告で現在のリアルな現状が動画で見られてよかった

被災地報告　時間的な継続性と地域的なつながりを感じました

被災地報告映像でわかりやすかった。　
被災地報告の流れも良かったです。

被災地報告は車からの様子が体験できわかりやすい。

被災地報告の継続と今回の企画の内容、とても良かった。

被災地報告を聞いて太平洋側の方たちの力強さを感じ感動しました。
東北ブロックの被災地報告は、4県合同の報告だった為全体通しての復興状況がわかって良かった

被災地報告を始め活動報告そして基調講演と、どれも全国大会ならではの内容で勉強になりました

被災地報告は今の状況がわかり良かった

被災地報告のドライブレコーダーは臨場感がありました。
被災地の今の状況を動画で見ることができ、それを思い出しながら要旨集をゆっくり見直したいです

被災地報告は各県の方々のご苦労が伺えて、復興具合も確認できました。
被災地報告は長く感じた。

被災地報告の報告方法に興味を持った。
被災地報告、ドラレコ画像が臨場感たっぷりで良かったです。

被災地報告はドライブレコーダーを使用していたので、現在の状況がリアルで伝わってきました。

被災地報告について、九州に住んでおり、現在の被災地の状況を知る機会がなかったが、動画による分か
りやすい説明で現在の状況をリアルに感じることができた。災害を自分のこととして捉え、何をすべきか
考えさせられる内容だった。

東北6県のドライブ報告は斬新でした。静岡県の間寛平(高知県出身)さんのCMは、高知県でも使わせてい
ただきたいです！基調講演での金沢駅舎のお話では、工芸文化に対する誇りを感じました。

被災地報告の発表者でしたが、他県の方から知らなかったので良かった。東北のリモートの方から感動し
たとのお声をいただきました。

地元開催以外で初めての参加、そして石川県へも初めての訪問でした。ぜひまた石川県にも訪れたいと思
います。ありがとうございました。

被災地報告は毎年貴重な報告を拝聴し、考えることが多くあります。今後も続けていただきたいです。基
調講演の大場先生のアートとデザインのお話がとても印象に残りました。
被災地報告について、復興道路リレー報告を興味深く拝見しました。同じ東北ですが、なかなか情報は共
有されません。引き続き活動を継続していただくとともに、随時情報発信していただければと思います。

東北の復興道路の現状がわかってよかった。行ってみたいと思いました。基調講演で出てきた駅を見たい
と思いました。リアル参加できなくて大変残念です

被災地報告を毎年見守りながら興味深く聞いております。着実に復興している嬉しさと復興に携わってい
る方の大変さを感じています。

被災地報告　どのように復興されているのか、気になっていたところですが、復興支援道路の全線開通と
して、目で現状を見られた事、とてもよかったです。機会があれば、ぜひ東北地方に出かけてみたくなり
ました。

被災地報告がよかった、さすが全国から集まっているだけあり県をこえて報告された方法がとても良かっ
たです。

各被災地の報告は、とても大切な内容だと思います。是非女性委員会に限らず、全国や、建築と関係ない
一般の方にも知って欲しいと思いました。

被災地報告もドライブレコーダーの動画を見ながら解説と、とても面白い報告方法でとても分かりやすく
興味深く見ることが出来ました。

毎回被災地報告を楽しみにしています。今回ドラレコという新しい方法での報告は、とても新鮮でした。
この方法は他でも使えると思いました。
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被災地報告は継続していることも大変意義があると思います。

被災地報告は今後も是非続けて頂きたい。

被災地報告ではドライブレコーダーのこのような使い方があるのだと感心してしまいました。　

東北の被災地が一つになっての報告は特に、ここまで頑張ってこられたと感動感動しました。

被災地報告では、被災地のいまの様子が理解できた。

東北のドライブリレー報告は、良かったです。
被災地報告のドライブリレーは良かったです。
被災地報告のリアルな映像が素晴らしかった
合同の被災地報告は復興の現状を知る機会となりました。
被災地報告　もう少しゆっくりのスピードで視聴したかった

被災地報告では、ドライブレコーダーを使っての映像で、より現地の雰囲気を感じることができました。

活動報告
他県の活動を知れて、刺激を受けました。耐震化、浸水対策は、地域住民･会員へのPRをしたいです。
活動報告は各県の女性委員会の活動だと思っていましたので、行政の話で少し違和感がありました。
静岡県の耐震化促進の思い切った方法と熱意が素晴らしかった。

基調講演
是非金沢駅に行ってみたい
基調講演は講演内容も素晴らしく、質疑応答も為になりました。
基調教育、金沢駅舎ぜひ訪れたいです。アートとデザイン　いい塩梅の大事さ学びました。
基調講演での話がとても興味深く参考になりました。
講演を拝聴し金沢駅の見学をじっくりとしてみたくなりました。
金沢駅のプロジェクトをデザインコンセプト側をしれたのもとても興味深い内容でした！
基調講演も金沢の素晴らしい工芸技術の多さに驚き感動しています。ありがとうございました。

金沢駅には伝統的な工芸品が設置されているとの事でとても素晴らしいと思いました。

金沢駅のアートに関心をもちました。今度見てみたいと思います。
石川県の伝統文化を採用した事例が良いと思いました。
基調講演をお聞きして、金沢駅に行ってご紹介いただいた工芸品の壁を見てみたいと思います。
基調講演等、全て大満足でした
帰りの新幹線を待つ間、金沢駅舎を堪能する事ができました。ありがとうございました。
基調講演は、金澤の文化の品格を感じました。

基調講演は、金沢駅の魅力がよくわかり、ぜひにも訪れたいと思いました。生活空間の中に、質の高い美
意識が組み込まれている金沢（石川県）は、豊かな文化を継承されていると、改めて感じました。継承し
ていく大切にも思いをはせました。

被災地報告では、災害後の現在を知る機会をいただきました。基調講演では、デザインと自己表現として
の作品との違いの考え方を聞かせていただきました。

被災地報告でドライブレコーダーを利用したリレー方式は興味深く拝聴しました。もう少しゆっくりと詳
細にお聞きしたかったです。

被災地報告のドライブレコーダーをつないだ動画、興味深かったのでもっとゆっくりじっくり見てみた
かったです。早すぎてちょっと酔ってクラクラしてしまいました･･･。

金沢駅へは全国大会の時に訪れましたが、あんなに数々の芸術作品があるとは知らず、いつか訪れてみた
いと思いました。文化と経済は切り離して考えられない。と、いった話や、魅せ方の話など、とても興味
深かったです。金沢は新しい建物と伝統的な建物が違和感なく融合している町だと思っていました。また
訪れたいです。

基調講演について、伝統工芸を駅に取り込む工夫やこだわりが石川ならではととても感動しました。今回
はwebでしたが、改めて訪れたいと思いました。

水害で被災された経験をもとに冊子を作られた方の活動に感銘を受けました。素晴らしいです。

被災地報告は心打たれる物が少なからずありました。久しぶりに参加出来てよかったです。

被災地報告の車からの映像は復興が進むと同時に、変わってしまったのであろう風景も寂しく思いまし
た。

被災地報告は、ドライブレコーダーの映像で現地の様子が分かりやすく、また説明の中で、今も入れない
地域や、当時のまま時間が止まった建物が生々しく、現実を感じた。

地震災害だけでなく、各地で土砂災害・水害が増えているように思う。被災地報告では現状を知ることが
出来るので、継続して災害について教えて欲しい。

今回初めて参加しました。特に被災地報告は以前福島建築士会さんよりリモートで講演いただいて存じて
おりましたが、今回復興支援道路が開通したとのこと。三県連続の映像を拝見し、改めて震災被害やその
後を考える機会になりました。少しずつ震災の記憶が薄れていく中で、映像に残す事の大切さを実感しま
した。
被災地報告が印象的でした。連携して制作しているところも建築士会ならではのネットワークと重なりま
した。車窓で様子を伝える見せ方も臨場感があってリアルに伝わりました。
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貴重講演を聞いたあとの、帰りの駅での見学が楽しかったです。
テレビなどで見て気になっていた金沢駅について、講演が聴けて良かった。
基調講演を拝聴し、色んな目線で駅舎をゆっくり見学できて、とても良かった。見学
基調講演は金沢の事を知る事ができ、建築的にも参考になる内容でとても楽しく拝聴いたしました
基調講演は、興味深く勉強になりました。

基調講演はとても興味深く、帰りの新幹線を待つ間も楽しめました。
基調講演は良く理解出来て面白いかった。

基調講演は金沢駅のことや金沢の工芸等についてうかがえたことが良かった。駅構内を見直しました
基調講演も石川県の伝統工芸の素晴らしさがとても伝わり石川県の伝統が色々知れて良かったです。
基調講演のデザインの取りまとめ方法も勉強になりました。

基調講演では、内装と芸術品についていままでと違った考え方を知ることができてよかったです

基調講演では、金沢らしさをどう表現するか、とても興味深く拝聴させていただきました。
金沢駅に伝統工芸を取り入れるまでのお話を聞けて大変勉強になりました。ありがとうございました。
金沢駅舎は、鼓門だけでなかった事を知り、改めて、見る楽しみが増えたと思いました。

基調講演では金沢駅のデザインや工程などのお話が聞けて大変なご苦労だったと感銘受けました。
伝統工芸の大切さを勉強させていただきました
基調講演では、石川県の伝統工芸の多さと、金沢駅に配置されたたくさんの作品に興味を持ちました。

お知らせ
災害に関する対策マニュアルに関しては、待ってましたという内容で、ぜひ入手したい

Ｑ５．ＣＰＤ単位について
希望する 74

希望しない 55

回答なし 1

Ｑ６．ＣＰＤ番号
Ｑ７．氏名
Ｑ８．ＣＰＤの質問の回答

特に今は持っていない
山形大会へのご指導どうぞよろしくお願い致します。

基調講演では新幹線駅舎の空間づくりについて、石川県の伝統工芸がふんだんに使われていること、また
その使い方が加賀獅子頭の部分使い等、かなり斬新な使い方で面白いと感じました。いつか機会をつくっ
て行ってみたいと思いました。

金沢駅の講演をお聞きいたしましたが、初めて知ったことも多くとても興味のある講演を拝聴いたしまし
た。伝統工芸をモチーフにし、駅を美術館に見立てての企画をなかなか思いつかない方法で上手に取り入
れて駅との融合は素晴らしかったです。今回、石川まで足を運ぶことが出来ませんでしたが、是非機会が
あれば生で観たいと思いました。貴重な講演会をありがとうございました。

基調講演で金沢ならではの文化を感じました。あの後早速金沢駅に向かい、入場料を払い工芸品を見て回
りました。金沢ならではの講演だったと思います。

基調講演では、様々な伝統工芸を一同に集め、それをどう見せるかについて勉強になりました。翌朝、人
の少ない7時頃に新幹線の駅構内でチェックしてきました！どこに獅子頭があるか、探すのも面白かった
です。

基調講演は、新幹線利用がなかったので、中の金箔の柱や、休憩室には行けなかったが、お話の中でコン
コースの芸術品について聞かせていただいたので、次の日見に行ったら先生の話がより感じられ、金沢駅
舎をより深く楽しむことができた。

東京開催以外の全建女参加は初めてです。金沢らしい基調講演と新しい形での挑戦として合同での発表は
感慨深いものがありました。

金沢駅の美術館構想、16センチ角の箱の中に想いがたくさん詰まっているのだなと、見てみたくなりまし
た。

基調講演をきっかけに金沢駅をじっくり見ることができました。聞いていなかったら見過ごしていたと思
います。

金沢らしさをおもてなしに取り入れるご苦労や匠達の心意気が伝わり、聞いていて楽しかった。　神奈川
の中心と言っても良い横浜駅に活かせないかとも感じた。

基調講演が良かったです。私の住むところも新幹線の駅がありますが、単なる駅です。多少壁面に当地に
因んだモチーフで装飾があったりはしていますが、駅全体を美術館をテーマに捉えるなどは、さすが加賀
百万石と思いました。

女性建築士の活動の未来について、会員減少に伴う活動停滞、男女の活動など、検討が必要になって来て
いると感じています。

Ｑ９．全建女に関する具体的なご要望や取り上げてほしいテーマ、その他ご意見等ありましたらご記入く
ださい
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会場の冷房が冷えすぎているように感じました
感動で一杯で思い浮かびません
分科会はテーマが少なくてもよいと思います。
地方開催の時は地域らしさが感じられて楽しいですね。
女性ならではの目線が有れば教えてほしい
働くママ、子育て両立建築士の取組。全建女大会は7月以外で出来ませんか。暑すぎますか
今後もハイブリッド方式での開催を希望します。
空家活用
今回は交流会の時間が短くて、講師の方としかお話できませんでした。自分のブロック以外の方とももう
少し交流できればと思いました。
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